



COMMUNIQUE DE PRESSE

LES CHEFS DE LA NATION CRIE D'EEYOU ISTCHEE ET DE LA NATION INNUE AU QUÉBEC POURSUIVENT UN PARCOURS DE COLLABORATION POUR LA GESTION DURABLE, LA RÉSILIENCE CULTURELLE ET LE RENFORCEMENT ÉCONOMIQUE

Chisasibi, 12 janvier 2024 En rencontre au sommet dans la communauté crie de Chisasibi les 9 et 10 janvier derniers, les leaders de la Nation Crie et de la Nation Innue ont réitéré, pour la troisième année d'affilée, leur engagement aux valeurs de partage et à d'entraide, en convenant de renouveler la Compréhension commune de Nation à Nation sur Atiku (caribou). Cet accord permet à la Nation Innue au Québec de chasser 50 caribous du troupeau de la Rivière aux Feuilles pour des fins de sécurité alimentaire sur le territoire traditionnel des Cris de Chisasibi. La récolte a été limitée à 50 cette année afin d'assurer une préservation de la ressource et atténuer les impacts potentiels des incendies de forêt de 2023 sur le troupeau. Bien que ce chiffre puisse sembler modeste, il reflète un engagement constant à maintenir des relations basées sur le respect mutuel, la bonne foi et la collaboration. Ces 50 caribous revêtent une importance particulière qui sera prioritairement destinés aux aînés, et contribuera au partage de connaissances avec les jeunes.

« Les deux Nations reconnaissent que la vulnérabilité des caribous pourrait être exacerbée par les effets néfastes sur leurs habitats résultant des incendies de forêt dévastateurs de 2023. Face à ces défis, des recommandations sont formulées pour atténuer l'impact sur les populations de caribous en réduisant le nombre de caribou récoltés. Cette mesure proactive vise à minimiser le stress supplémentaire sur la population de caribous et à faciliter leur adaptation à l'environnement changeant,

« À la suite des incendies de forêt de 2023, notre communauté continue le deuil des pertes profondes qui touchent notre communauté, nos terres et les caribous. Alors que nous entamons le chemin du rétablissement, nous cherchons la reconnaissance et la compréhension des défis auxquels nous sommes confrontés. Reconnaisant le rôle vital du caribou pour la Nation Innue, nous nous engageons à maintenir notre relation basée sur la confiance et la coopération pour le rétablissement et le bien-être de la population de caribou. La recommandation de nos maîtres de trappe [Kiniwhapmakinch] souligne l'importance de donner une voix aux caribou. Avec empathie et unité, nous devons offrir aux caribou l'opportunité de se rétablir et de s'adapter, notamment face aux défis croissants liés au changement climatique. » a déclaré la Cheffe Daisy House de la communauté crie de Chisasibi.

Par ailleurs, la Table ronde autochtone sur le caribou de la Péninsule Ungava (TRACPU) a fait l'objet de discussions entre les leaders présents. En 2017, les Nations membres de la TRACPU, incluant les Innus, les Cris, les Naskapi, et les Inuit, avaient entamé des pourparlers pour se doter d'une stratégie de gestion pour le caribou du troupeau de la rivière George et de la rivière aux Feuilles.

« La Compréhension commune représente une continuité de l'expression de nos relations et il rejoint les objectifs recherchés par la TRACPU. Nous avons pris l'engagement de réactiver les travaux qui avaient été

interrompus en 2018 et nous convoquerons la Table » a déclaré le Chef Mike McKenzie, de la communauté innue de Uashat Mak Mani-utenam et porteur du dossier caribou pour la Nation Innue.

Les leaders font un bilan positif de la rencontre et un engagement à signer un protocole d'entente cri-innu a été soumis à l'analyse des chefs.

« Un protocole politique de Nation à Nation pour renforcer nos relations reflète ce que nous avons toujours été, deux Nations souveraines sur nos territoires. Comme nos ancêtres l'ont toujours fait et nous l'ont enseigné, nous démontrons nos valeurs d'entraide, de partage et de respect et nous entendons l'affirmer par ce protocole historique », a conclu le Chef McKenzie.»

Nous sommes satisfaits de la poursuite continue de notre relation à travers les voies énoncées dans cet accord, le reconnaissant comme un modèle exemplaire pour renforcer les liens. Cet accord, en tant que catalyseur pour le dialogue et la coopération continus, réaffirme notre engagement à promouvoir une relation résiliente et durable basée sur la compréhension mutuelle et des objectifs partagés », a déclaré Mandy Gull-Masty, Grande Cheffe de la Nation crie d'Eeyou Istchee.

-30-

-30-

Pour plus d'informations :

Nation crie de Chisasibi

Vice-chef Mark Wadden

markwadden@chisasibi.ca

Nation Innue au Québec

Chef Mike McKenzie

Porte-parole du dossier caribou pour la Nation Innue

Pour entrevues : Serge Ashini Goupil

Courriel : ashinigoupil@me.com

Gouvernement de la Nation Crie

Tina Petawabano

Directrice des relations fédérales et autochtones

tina.petawabano@cngov.ca